



Communiqué

Résultats du concours de projets d'architecture et d'ingénierie civile pour le nouveau bâtiment administratif du Service de l'eau à Vidy

Epura SA présente les résultats du concours d'architecture et d'ingénierie civile pour le nouveau bâtiment administratif du Service de l'eau visant à regrouper l'ensemble du personnel sur un même site à Vidy. Les projets de concours ainsi que le projet lauréat des bureaux mad architectes sàrl (Lausanne) et Boubaker Ingénieurs Conseils SA (Crissier) seront exposés au forum d'architectures (avenue Villamont 4, à Lausanne) du 5 au 14 avril 2024.

Le Service de l'eau gère l'ensemble du cycle de l'eau: de l'approvisionnement en eau potable de 20 communes en passant par l'évacuation et l'épuration des eaux usées, mobilisant ainsi les compétences de 250 collaboratrices et collaborateurs. Afin de favoriser la cohésion des équipes et une meilleure coordination des activités, il a été décidé de regrouper une très grande partie du personnel du Service de l'eau dans un nouveau bâtiment. Le site de la station d'épuration (STEP) de Vidy a été choisi comme emplacement idéal. Epura SA financera la construction du bâtiment et le louera au Service de l'eau.

Le concours comprenait non seulement la construction d'un nouveau bâtiment, mais aussi la rénovation et l'intégration soignée de l'actuel bâtiment administratif de la STEP noté *3* (objet d'intérêt régional) dans le cadre du recensement architectural vaudois. La Ville de Lausanne a exigé une totale exemplarité énergétique et écologique, tant sous l'angle de la construction elle-même que celui de l'exploitation, de l'entretien et de la fin de vie du bâtiment. Le concours de projets d'architecture et d'ingénierie civile a été organisé avec le soutien du Service d'architecture en procédure ouverte, conformément au règlement SIA 142. Pour rappel, les coûts du futur bâtiment sont estimés à un peu plus de 25 millions de francs.

Au total, le jury a admis les 36 projets reçus. Le classement final du jury, décidé à une large majorité, est le suivant:

- 1^{er} rang: Lamello des bureaux mad architectes sàrl (Lausanne) et Boubaker Ingénieurs Conseils SA (Crissier)
- 2^{ème} rang: CITE LINEAIRE des bureaux Studio Balthazar Wirz Sàrl (Bâle) et Wh-p Ingenieure SA (Bâle)
- 3^{ème} rang: OPHIOGLOSSUM des bureaux LOCALARCHITECTURE (Lausanne) et AIC ingénieurs conseils sa (Lausanne)
- 4^{ème} rang: Symbioses des bureaux Bauart Architekten und Planer AG (Berne) et Bächtold & Moor AG (Berne)
- 5^{ème} rang: tatami des bureaux AEBY PERNEGGER & ASSOCIES SA (Lausanne) et MESSI & ASSOCIATI SA (Bellinzona)

Le projet lauréat, Lamello, a su convaincre le jury par son intégration harmonieuse à l'édifice existant et ses solutions innovantes en matière d'efficacité énergétique et d'écologie. Il sera exposé au **forum d'architectures du 5 au 14 avril 2024** avec les projets des autres concurrents.

Lamello propose une extension compacte sur 4 niveaux, intégrant parfaitement l'actuel bâtiment administratif. L'accent est mis sur l'économie des ressources, tout en assurant un cadre de travail agréable et lumineux pour les collaboratrices et collaborateurs. Pierre-Antoine Hildbrand, directeur de la Sécurité et de l'économie, relève que «le résultat ici dévoilé l'a emporté par un choix clair dans le lien créé avec l'atrium de l'ancien bâtiment. Il positionne la cafétéria centrale dans la jointure et décide de maintenir des vestiaires au rez-de-chaussée. Parcimonieux de l'usage du sol, il s'élève en conséquence. Doté d'une armature en bois et accueillant, il marquera le site et enrichira le patrimoine d'Epura. Je forme le vœu qu'il rassemble le Service pour les décennies à venir et participe aux succès de ses projets de protection de la qualité de l'eau tout au long de son cycle.»

Epura SA exprime sa gratitude envers les 36 participants pour leur engagement et leur créativité. Ce projet marque une étape importante dans la modernisation des infrastructures de la STEP de Vidy, témoignant de l'engagement de Lausanne envers un avenir durable et résilient.

Renseignements:

- Pierre-Antoine Hildbrand, directeur de la Sécurité et de l'économie, 079 964 27 39
- Gregor Maurer, directeur d'Epura SA, 079 536 60 45
- Sébastien Apothéloz, chef du Service de l'eau de la Ville de Lausanne, 079 444 03 23

Lausanne, le 27 mars 2024

La société Epura a été créée par la Ville de Lausanne en septembre 2015 afin de construire la nouvelle Step de Vidy. Le projet de reconstruction de la station est novateur. Il permettra de débarrasser les eaux usées de tous leurs polluants. Virus, bactéries, micropolluants y seront éliminés et l'eau ainsi traitée contribuera à l'amélioration de notre environnement. La Step traitera également le carbone et l'azote. La station d'épuration de Vidy deviendra alors une des plus performantes de Suisse et d'Europe.